



OCTUBRE: MES DE LA SOLIDARIDAD MARISTA

"Hemos nacido de una experiencia de solidaridad"... y el mes de octubre nos lo recuerda. Historiadores e investigadores de nuestro Instituto han puesto una fecha a aquel encuentro del Padre Champagnat con el joven Montagne: 28 de octubre de 1816. Lo cierto, más allá del dato, es que la experiencia con aquel joven "condensa" y sintetiza de alguna manera la experiencia permanente de Marcelino ante el necesitado.

Fueron, sin duda alguna, decenas y decenas los jóvenes, los niños y niñas, los ancianos y otras personas marginadas al borde de sus derechos los que Marcelino **vio con sus propios ojos**, le conmovieron el **corazón** y lo decidieron a poner **manos** en el asunto tratando de dar una respuesta. Este "movimiento" que nace de la mirada atenta al que tenemos al lado y necesita algo, que nos interpela el corazón y nos despierta la necesidad de actuar, es quizá una de las herencias más ricas que Marcelino nos dejó y que inspiran y alimentan hoy nuestra espiritualidad, nuestra forma de vivir en comunidad y nuestra misión.

"Ojos, corazón y manos"

Tan simple y tan profundo como ese, es el legado que recibimos y que hoy estamos llamados a recrear en el contexto en que vivimos, atendiendo a las necesidades de nuestros niños, niñas y jóvenes, dejándonos interpelar en nuestro interior y desencadenando una acción concreta por ellos.

La pandemia ha sumado un ingrediente más a este llamado de los orígenes. Y debemos agudizar la mirada tanto para descubrir a los niños y jóvenes necesitados que viven detrás de las pantallas como para "salir" del "quedate en casa" para encontrarnos con todos los que a gritos están pidiendo que se los atienda. El Papa Francisco, que retomó sus audiencias generales el 5 de agosto pasado, con su ciclo de catequesis sobre el tema "Sanando el mundo..." nos dijo: **"La Solidaridad es el único camino posible en un mundo pospandemia"**. Y en esta misma clave de fraternidad universal y solidaridad, presentará el próximo 3 de octubre su tercera encíclica "Fratelli tutti" ("Hermanos todos") y la firmará no en Roma, sino en Asís, completando de esta manera una especie de "trilogía" de encíclicas, uniendo ésta al pensamiento expresado en las anteriores ("Lumen fidei" y "Laudato si"), donde su acentuación permanente a la solidaridad, la casa común, la fe y el poder al servicio del amor y la fraternidad son recurrentes y se convierten en **un llamado actual que a los maristas nos identifica con su mensaje**.

Quizá octubre también sea un buen mes para volver a repasar sus cartas encíclicas y adentrarnos en la nueva. Será también una forma de sintonizar con el corazón de Marcelino y actualizar su misión en un mundo que necesita de nuestros ojos, nuestro corazón y nuestros brazos.



Equipo de Animación de la Solidaridad



PROVINCIA MARISTA
CRUZ DEL SUR
ARGENTINA-PARAGUAY-URUGUAY





Área de Misión



EQUIPO DE ANIMACIÓN DE LA SOLIDARIDAD OCTUBRE: MES DE LA SOLIDARIDAD MARISTA

Durante el mes de octubre, Mes de la Solidaridad Marista, queremos honrar el espíritu de solidaridad que nos convoca al encuentro como hermanos y hermanas, para acercarnos y hacer comunión en estos tiempos de aislamiento e incertidumbre.

Para ello, en un trabajo articulado, los equipos de Evangelización y de Solidaridad estaremos ofreciendo una propuesta de animación inspirados en la vida de San Marcelino.

A lo largo del mes ofreceremos:

- **Cada lunes** una cápsula inspiradora (micro-video) para ambientar y motivar la semana.

- **Los viernes 9, 16 y 23** de octubre, de 18 a 19.30 hs, un encuentro virtual para contemplar y reflexionar en comunidad. Cada viernes abordaremos una figura distinta que inspira nuestra práctica solidaria: Jesús, María y Marcelino
- **El miércoles 28** de octubre, de 18 a 20 hs, un Espacio virtual de Reflexión y Celebración para educadoras y educadores de los Centros Educativos

Deseamos que esta propuesta nos encuentre para compartir este rasgo distintivo de nuestro carisma y celebrar juntos la fraternidad universal.



EQUIPO DE ANIMACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS Y PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DE NNAyJ FMSI PARTICIPA EN LA ELABORACIÓN DEL EPU (EXAMEN PERIÓDICO UNIVERSAL) DE PARAGUAY

El EPU es uno de los principales mecanismos de las NACIONES UNIDAS, para monitorear el cumplimiento de los Derechos Humanos.

La elaboración de estos informes es un compromiso asumido por los Maristas desde el momento en que pertenecen como miembros al ECOSOC (Consejo Económico y Social de la ONU), a través de FMSI. Se trata de un compromiso específico en la promoción y defensa de los derechos humanos de NNAyJ para la incidencia política ante cada Estado al momento de ser evaluado en Naciones Unidas.

Al aproximarse la evaluación de Paraguay, FMSI, como miembro integrante de la CDIA (Coordinadora de los Derechos del Niño, organización que reúne a las organizaciones civiles, temática Niñez y Adolescencia en Paraguay), inicia el trabajo de elaboración del informe, visibilizando las voces de NNAyJ en el EPU. En el proceso de elaboración del informe se ponen de manifiesto a través del protagonismo, las problemáticas que les preocupan y afectan sus vidas. Esto posibilita que, de manera directa, puedan vivir la experiencia de elaboración del documento.

El domingo 12 de septiembre, adolescentes de las ciudades de Asunción y Horqueta, Paraguay, representando a los Maristas, han tenido el primer encuentro de presentación del proyecto, conociendo lo que es el EPU y la socialización de insumos para el trabajo. Esto es el resultado del análisis realizado por los niños, niñas y adolescentes durante Foros Departamentales llevados a cabo en el año 2019 dentro del proyecto: "Nuestros Derechos Agenda 2030" y el manifiesto de la REDNNA, sobre informe de rendición de cuentas 2020 del Gobierno.

Esta experiencia los acercará desde la formación de una ciudadanía responsable al compromiso con los Derechos Humanos en su país, de manera particular con los derechos que los tienen como protagonistas.

Desde el equipo de Derechos y Políticas Públicas agradecemos a los educadores por el incentivo y acompañamiento realizados en esta tarea, en la que confiamos provocar en el estado Paraguay un cambio favorable en la promoción y garantía de los derechos de NNAyJ.



EQUIPO DE ANIMACIÓN DE EDUCACIÓN E INNOVACIÓN INTERCAMBIO MARISTA

En el marco del proyecto Abrazando Infancias y con el fin de continuar profundizando en la formación de educadores y directivos en los pilares que impulsan la transformación del nivel inicial, organizamos, desde el equipo de Educación e Innovación de la Provincia, conjuntamente con el equipo de Educación de la Provincia Marista Sul

Amazonía, una serie de instancias formativas en la semana del 28/09 al 02/10. Los webinar son de libre acceso a todos los que deseen participar. Los cupos para las rondas de conversación ya están cubiertos por los docentes de las comunidades de aprendizaje que integran el proyecto.

INTERCAMBIO MARISTA



Provincia Cruz Del Sur e
Provincia Marista Brasil Sul-Amazônia



Objetivo: Compartir prácticas y experiencias en la implementación de la propuesta pedagógica para la educación infantil en diferentes países (Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay).

- 

Tema: Webinar | Infancia

Fecha y hora: 28 de septiembre de 2020 de 6:00 p.m. a 7:30 p.m.

Enlace de acceso: <https://bit.ly/2H56vRp>
- 

Tema: Ronda de conversación
Planificación y registros pedagógicos

Fecha y hora: 29 de septiembre de 2020 de 4:00 p.m. a 5:45 p.m.

Enlace de acceso: <https://bit.ly/2ZHVuMq>
- 

Tema: Ronda de conversación sobre proyectos pedagógicos

Fecha y hora: 30 de septiembre de 2020 de 4:00 p.m. a 5:45 p.m.

Enlace de acceso: <https://bit.ly/3hETIaw>
- 

Tema: Webinar | Escuchando

Fecha y hora: 30 de septiembre de 2020 de 6:00 p.m. a 7:30 p.m.

Enlace de acceso: <https://bit.ly/35GogRs>
- 

Tema: Ronda de Conversación sobre Proyectos Pedagógicos

Fecha y hora: 1 de octubre de 2020 de 4:00 p.m. a 5:45 p.m.

Enlace de acceso: <https://bit.ly/3mnxQ1l>
- 

Tema: Webinar | Documentación pedagógica

Fecha y hora: 1 de octubre de 2020 de 6:00 p.m. a 7:30 p.m.

Enlace de acceso: <https://bit.ly/3iCovAr>
- 

Tema: Ronda de conversación sobre espacios educativos

Fecha y hora: 2 de octubre de 2020 de 4:00 p.m. a 5:45 p.m.

Enlace de acceso: <https://bit.ly/3kkZY3j>



EQUIPO DE ANIMACIÓN DE CENTROS EDUCATIVOS COMUNITARIOS “POTENCIANDO NUESTRAS PLANIFICACIONES”

El 26 de agosto se realizó un encuentro entre 35 personas: equipo de educadores y educadoras de los **12 CEC de la Provincia Marista Cruz del Sur** (Paraguay, Uruguay, Argentina), el Equipo Provincial de Gestión de los Centros Educativos Comunitarios, junto a Cecilia Elías y Javier Alcalá de la **Fundación Talita Kum**.

En un clima de fraternidad, expectativas y entusiasmo, se dio comienzo al Proceso de Formación de Centros Educativos Comunitarios Maristas. **“Con la fuerza de tus manos, los latidos de tu pecho” Potenciando nuestras planificaciones.**

Durante 3 horas se trabajó con el método de formación experiencial (MFE), visitando la experiencia que tenemos en nuestros centros vinculada a los sueños/ deseos que la animan. Hubo instancias de trabajo personal, compartidas en tríos-cuartetos de distintos centros, plenarios y celebración.

Se logro conectar con las alegrías, tensiones y preguntas de la tarea educativa de la presencia comunitaria. Se generó un diálogo con los sueños fundacionales locales y el sueño de San Marcelino.

En el encuentro surgió que en tiempos de incertidumbre, conectar con los sueños trae tranquilidad, aporta pistas que afinan nuestro caminar. Los sueños no tienen dueños, sino que trascienden a quienes los pudieron nombrar en cierto momento y le pusieron el cuerpo. Marcelino nació en un tiempo complejo, como es el nuestro. Todo tiempo tiene su complejidad. Los sueños nos conectan con la pasión, por eso se tomó esta experiencia vital para lograr una cercanía con el lenguaje paradójico, ya que en esta experiencia de planificación se busca **dar la bienvenida a la complejidad.**

“Celebramos que los sueños son inspiraciones, movimiento, que nos desafían, nos alientan a reinventarnos, nos cuestionan, nos entran con otros y otras tejiendo sueños personales y colectivos, demostrando que más de 200 años después, los sueños están ahí, siguen vivos, pulsando e impulsando en este aquí y ahora, buscando expandirse y multiplicarse.”

AYUDANOS a AYUDAR

1

INGRESÁ A NUESTRA WEB Y REALIZÁ UNA DONACIÓN A TRAVÉS DE MERCADOPAGO

2

... O COMUNICATE CON NOSOTROS POR CORREO Y RECIBÍ INFORMACIÓN SOBRE LAS OBRAS CON LAS QUE TRABAJAMOS

3

CON TU COLABORACIÓN PODEMOS AYUDAR A MUCHOS NIÑOS Y NIÑAS EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD



RECIBIMOS DONACIONES!!

CTA. CTE. EN PESOS DEL BANCO GALICIA Nº840-0 325-1
CBU 0070325120000000840011

WWW.FUNDACIONMARISTA.ORG.AR
FUNDACION@MARISTASCRUZDELSUR.ORG

FUNDACIÓN
 MARISTA



LA PROVINCIA MARISTA CRUZ DEL SUR DICE GRACIAS A LOS EDUCADORES Y EDUCADORAS MARISTAS

La iniciativa convocó a educadores y educadoras de Centros Educativos Escolares y Comunitarios de los tres países que integran la Provincia a explicar con sus palabras qué significó adaptarse a seguir educando en tiempos de Pandemia.

Utilizando el hashtag **#GraciasEducadoresMaristas**, los testimonios de educadores y educadoras de la provincia fueron publicados en las redes sociales durante el mes de septiembre. Los relatos mostraron claramente la calidad profesional y humana de los educadores y educadoras que, frente a una pandemia que nos obligó a estar separados, supieron reinventarse y adquirir nuevas habilidades para poder continuar el trabajo incansable de llevar amor, contención y un mensaje de esperanza a nuestros niños, niñas y jóvenes.

En muchos casos se trató no sólo de continuar dando clases, sino de brindar un refuerzo emocional y hasta de asistencia social. Muchos colegios y centros comunitarios continuaron llevando bolsones de comida, ropa, textos y materiales escolares para los sectores menos favorecidos.

Nuevas y viejas tecnologías al rescate

Sabemos que internet jugó un papel fundamental en la continuidad de la educación durante 2020. Las clases por Zoom, Google Meet y otras plataformas digitales permitieron continuar de algún modo con el dictado de clases desde el hogar. Pero en algunos sectores internet no es recurso disponible, y es aquí que las viejas tecnologías, sumadas al ingenio y al increíble esfuerzo de nuestros educadores han llegado el rescate. La Comunidad de la escuela bilingüe Cacique Francisco Supaz, en Misión Nueva Pompeya, Chaco, creó la Radio "Totnaj Pek" FM 94.9, para impartir clases y continuar en contacto con los alumnos y alumnas. De la misma forma, la Escuela Marcelino Champagnat, situada en pleno corazón de Villa Banana de Rosario, creó "Recreo: la voz de la Champa", programa en el cual maestras, profesores y preceptores se transforman en periodistas, locutores y movileros, abordando diversas problemáticas.

Te invitamos a ver los testimonios de nuestros educadores y educadoras en Facebook, Twitter e Instagram, buscando **#GraciasEducadoresMaristas** y a compartirlos!

MENSAJE DEL HNO. DEMETRIO ESPINOSA, DIRIGIDO A LOS CENTROS EDUCATIVOS ESCOLARES MARISTAS

MIRÁ EL VIDEO!





SE CELEBRÓ EL DÍA DE LAS BIBLIOTECAS POPULARES (23 DE SEPTIEMBRE)

La Biblioteca Popular San Marcelino, del barrio San Lorenzo, en Jujuy, envía un saludo en el Día de las Bibliotecas Populares

JÓVENES DE FRAILE PINTADO SE ORGANIZARON PARA LIMPIAR, JUNTAR BASURA Y SEPARAR RESIDUOS DE CARTÓN UTILIZABLES

Día a día nos encontramos con historias que nos inspiran y renuevan la esperanza. Los jóvenes de la Comunidad de Fraile Pintado, en Jujuy, nos enseñan que la Misión Marista continúa aún en estos tiempos.



HNO. ALBERTO APARICIO ES REELECTO COMO SECRETARIO EJECUTIVO DE LA REGIÓN MARISTA AMÉRICA SUR

El Consejo Regional decidió dar continuidad al trabajo del Hermano Alberto como Secretario Ejecutivo, cargo que ocupa desde el año 2018 y se extiende hasta septiembre de 2021.



“Con el fin de fomentar la internacionalidad y dinamizar el intercambio de recursos, la provincia Marista Cruz del Sur integra el bloque regional América Sur, compuesto por 5 provincias Maristas que abarcan 7 países: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay”





LANZAMIENTO "TODO LO QUE NECESITAMOS PARA SER FELICES"

GRAM Editora anuncia el lanzamiento del nuevo libro escrito por José Balabanian

El propósito de esta obra es preguntarnos si ese Dios en quien creemos es realmente el Dios que predicó Jesús. Para que no nos perdamos por nada del mundo su Amor inmenso, incondicional, repleto de ternura. Y para que lo podamos compartir y anunciar. Porque él es todo lo que necesitamos para ser felices de verdad.

Podés adquirirlo escribiendo a comercial@grameditora.com.ar



Invita:  **CIEC**
CONFEDERACIÓN INTERAMERICANA DE EDUCACIÓN CATÓLICA

PACTO EDUCATIVO GLOBAL

8:30 a.m. 2:30 p.m.
Hora Local de Colombia Hora Local de Italia

OCTUBRE 15 2020

Sigue el live por:



Youtube Vatican Media

Próximo evento virtual con mensaje del Papa

"Es necesario unir esfuerzos por la casa común, para que la educación sea creadora de hermandad, paz y justicia."

OCTUBRE en TALITA

*Volvemos a ofrecer estos seminarios
por plataforma ZOOM*



DE LA PIEL HACIA ADETRON

*Orientaciones para cultivar
la compasión con nosotres mismas*

viernes 9 de 18 a 20 hs
y sábado 10 de 11 a 13 hs



ECHAR REDES

*Aprender y educar
en tiempos de pandemia*

sábado 10 y 17
9.30 a 13 hs

VENGO A OFRECERME HOY

*Discípulos y Discípulas de Jesús:
Cuidadores de la comunidad,
celebradores de la vida.
Artesanos de los vínculos,
artesanos del misterio.*

viernes 16 y 23
18.30 a 21.30 hs



Horarios de Argentina, UTC-3

Consultas e inscripciones
contacto@equipotalitakum.org.ar

“clicks” para hacer en OCTUBRE



Si deseas leer completas las noticias o ampliar la información, te invitamos a ingresar a nuestra página www.maristascruzdelsur.org

CONTACTO

Centro de Tecnologías de la Información y Comunicaciones
comunicacion@maristascruzdelsur.org | te. (+54 11) 4304-9898/9664